



MI REVISTA DE GOLF



¡La pirámide del éxito!

Nueva promoción Escuela Nacional Blume Madrid y León

Campeonato de Europa Sub 16 España, buena medalla de bronce

Campeonatos de España de FFAA Juveniles Madrid y Comunidad Valenciana, al poder



Powakaddy



CT6



CT6 GPS



* También disponible con freno eléctrico (EBS)



Nueva Batería de 30V
Un 20% mas pequeña
que el modelo anterior
y mucho mas potente.

VAVAAAL 749 SL
Avd. Marques Del Duero
Autosol Local 1, 29688
Cancelada, Málaga
Tif: 952 88 26 88
E-mail: Info@powakaddy.es

www.powakaddy.es



Foto de portada: Alejandro Santibáñez

El compromiso se adquiere desde pequeños

Tras pasado con creces el umbral del verano, ha dado comienzo un nuevo curso académico, lo que significa nuevas tareas, compromisos y obligaciones. Hay que ponerse las pilas, afrontarlo con optimismo, con ilusión, conscientes de que la formación educativa, sobre todo en estas edades, resulta fundamental para el futuro.

En este marco, como complemento perfecto para todos, se inscribe la práctica deportiva, donde el golf supone una opción cada vez más y mejor acogida por la juventud española. A ambas cuestiones, la educativa y la golfístico-deportiva, hay que entregarse con la mayor pasión posible, sólo sea por la satisfacción que genera mejorar en cualquier parcela de la vida.

Resulta obvio que el grado de compromisos y obligaciones depende de las circunstancias. Partiendo de la base de que las cosas hay que hacerlas bien, no se puede exigir lo mismo a un niño/a de 5-7 años que a uno/a de 14-15. Tampoco en el ámbito golfístico, donde no sólo hay que concentrarse en jugar bien, sino en comportarse en todo momento bajo los parámetros adecuados.

De la base a la cúspide de la cantera del golf español, todos están unidos por un compromiso adicional, el servir de ejemplo a los inmediatamente más pequeños, que suelen mirar sin disimulo lo que hacen los más mayores para repetirlo o readaptarlo a sus propias necesidades.

De ahí que sea preciso exigir un comportamiento ejemplar a esa cúspide de la cantera del golf español, encarnada -pero ni muchísimo menos únicamente- por los integrantes de la Escuela Nacional Blume de Golf. Una nueva promoción ha empezado a trabajar duro, tanto en el ámbito académico como en el golfístico, para llegar lo más lejos posible.

En sus manos está el conseguirlo, porque los medios a su disposición son los adecuados, con horarios y planificaciones a su medida para brillar -si trabajan en la medida correcta- en ambas parcelas. Ese precisamente es el compromiso del golf, ofrecer los recursos necesarios a los que han contraído méritos para favorecer su progresión lo máximo posible. Ellos, por su parte, están obligados a devolver parte de esa generosidad mediante su trabajo y esfuerzo. Y es que eso, por encima de otras cuestiones, es estar comprometidos con el golf desde pequeños.

Miguel Ángel Caderot

SUMARIO

- 6 Escuela Nacional Blume
- 10 Campeonato de Europa Sub 16
- 12 Torneos internacionales
- 14 Campeonatos de España de FFAA
- 16 Interclubes Infantil
- 17 Campeonato de España Sub 16 de Pitch & Putt
- 18 Rincón ecológico
- 19 Yo me sé las Reglas de Golf



Publicación Oficial de la
Real Federación Española de Golf
Arroyo del Monte, 5
28039 Madrid
Tel. 91 376 91 30

Presidente Gonzaga Escauriaza
Dirección Miguel A. Caderot
Redacción Miguel A. Caderot y Jorge Villena
Depósito Legal B-4776198

G430™

MÁS POTENCIA.

MÁS DISTANCIA.

■ La familia G430, confiando en nuevas innovaciones y probadas tecnologías, consigue más distancia, tolerancias sin igual, y el sonido es música para tu tarjeta – lo cual te lleva a vueltas más bajas y mucho más disfrute en el campo.

Un nuevo diseño de la cara aporta una mayor flexibilidad para mayores velocidades de bola y genera golpes más precisos desde el tee con los tres modelos ajustados a medida: G430 MAX, SFT y LST.

Gracias a nuestra ingeniería a medida, a un centro de gravedad más bajo con grados más fuertes, y a una cara más fina, nuestro hierro aumenta la velocidad de bola convirtiéndolo en nuestro hierro con mayor distancia hasta la fecha.

PRESENTAMOS LA TECNOLOGÍA
CARBONFLY WRAP™

En el driver LST y en todas las maderas de calle e híbridos, un compuesto ligero cubre la corona y envuelve las secciones de la punta y talón de la cabeza para bajar el CG y aportar más velocidad de bola, mayor MOI y un sonido agradable.



La receta Blume siempre funciona

Desde 1989 dando guerra, y aquí sigue la Escuela Nacional Blume, ayudando a jóvenes talentos a desarrollar todo el potencial que llevan dentro, que es mucho. Treinta y cuatro años después, la factoría sigue en marcha, con Salvador Luna, su Director, al frente, con excelentes profesionales en todas las áreas, con una ilusión desbordante y, por supuesto, con los mejores mimbres: dieciséis chicos y chicas decididos a formarse como personas y como golfistas. La receta Blume, que no lo dude nadie, sigue siendo ganadora.

Renovación parcial en las dos sedes

Como bien sabéis, la Escuela Nacional Blume tiene dos sedes, la de Madrid, la veterana, y la de León, que está en marcha desde el curso 2014/15. En ambas, cada año se produce un baile de jugadores, unos que llegan cargados de ilusión y otros que se van con enseñanzas y vivencias valiosas en la mochila para seguir su formación en Estados Unidos, en algunos casos, o en nuestro país, en otros. La Blume madrileña, 'la de siempre', cuenta en esta temporada con cuatro veteranas que en el último

curso han dado un salto importante en su rendimiento deportivo: la castellanense Rocío Tejedo, las valencianas Cloe Amión y Balma Dávalos y la gallega Alba González. Ha sido un gran año para todas ellas –recordemos, sólo por poner un ejemplo, que Rocío, Cloe y Alba han sido campeonas de Europa Sub 18 este verano–, y ahora les toca hacer las veces de guía para los cinco compañeros que vienen de nuevas. Ojo, son novatos, pero eso no quiere decir que no tengan experiencia en el primer nivel del golf nacional. Hablamos de los malagueños Jorge Sánchez y Noa Terroba, la valenciana, otra más, Lucía Valderrama, el ciudadrealeño Gonzalo Rodríguez y el zaragozano Iván Enguita. Todos ellos acuden con credenciales interesantes. Veamos, el propio Iván es el actual campeón de España Sub 16, ahí es nada, mientras que Jorge participó activamente en el triunfo de Andalucía en el Campeonato de España de FFAA Sub 18 Masculino.

Por su parte, Noa fue tercera en el Campeonato de España Sub 18, en el que se impuso su nueva compañera Cloe Amión. Estos datos nos indican que estamos ante una generación muy interesante.

En el otro lado están los seis compañeros que han dejado la Escuela: Violeta Fernández-Tagle, Luis de Miñón, Curro Martínez, Álvaro Gómez de Linares, José Manuel Berenguel y José Antonio Sintés. Todos ellos han dejado su sello en la gran historia de la Blume y en sus compañeros. ¡Suerte en vuestra nueva andadura!

Las instalaciones vanguardistas del Centro de Excelencia y el campo del Centro Nacional de Golf son, como siempre, el escenario en el que se mueven los jugadores de la Escuela, además, claro está, del instituto y la residencia Joaquín Blume. Es en estos cuatro puntos en los que crecen los sueños de estos nueve golfistas.

Sólo siete de los dieciséis golfistas de la Escuela Nacional Blume repiten este curso. Su papel, fundamental, es el de guiar a los nuevos en sus primeros pasos en Madrid y León





Tres salen, tres entran en León

También hay movimiento en León, donde las altas corresponden a cuatro golfistas: la guipuzcoana Lucía Iraola, la leonesa Mónica del Valle, la castellanense Clara Martínez y la canaria Ana Malcolm, que se unen a los veteranos Santiago Juesas, Miguel Mora y Alberto Baños. Es a ellos a los que les toca mostrar los encantos de una ciudad como León a las cuatro compañeras que han llegado para ocupar el sitio que dejan David Dávila, Sara Moreno y María Bastarrica. Los tres han dejado una magnífica impronta en los dos años que han pasado en León.

A los siete jugadores que integran la hornada 23/24 les esperan jornadas de exhaustiva formación deportiva en las mejores manos en las instalaciones del Centro de Alto Rendimiento de León y del Club de Golf de León -que además de un buen campo aporta una cancha de prácticas y un putting green de grandes dimensiones-, y académica en el Colegio Leonés, un centro con más de cien años de historia.

Un elenco de profesionales al servicio de los golfistas

Como viene siendo habitual, el encargado de dirigir las Escuelas Nacionales Blume es uno de los más reputados técnicos de golf de nuestro país, Salva Luna. No en vano las PGA's de Europa le galardonaron con el premio The John Jacobs Award for Teaching y Coaching en 2014, un título que le reconoció como mejor entrenador de golf en el continente.

El Centro de Excelencia de Madrid y el Centro de Alto Rendimiento de León son los enclaves en los que se forja el talento que estos jóvenes golfistas traen de serie

Él lidera el equipo que gestiona las líneas maestras sobre las que se mueve todo en los centros de Madrid y León. Kiko Luna, Álvaro Salto, Jorge García y Alberto Díaz son los responsables técnicos que trabajan, conjuntamente con Salva, en el día a día de los jugadores. La coordinación más allá del verde corre a cargo de Laura Moreno en Madrid y de Miriam Guerra en León. Gracias a ellos los chicos y chicas pueden afrontar con garantías las exigentes, pero apasionantes, agendas de estudio y deporte que caracterizan su estancia en la Escuela.

En ambas sedes, la parcela psicológica corresponde a profesionales de dilatada trayectoria como Óscar del Río y José Lombo, mientras que Paco Fernández y Álvaro Gil son los encargados de facilitar a los alumnos las herramientas necesarias para que alcancen un óptimo nivel físico. La coordinación general recae en la figura de Ignacio Gervás, Director Deportivo de la RFEG.

"Esta es mi segunda familia"

Para saber lo que es la Escuela Nacional Blume, basta con hablar con alguno de sus componentes. Nadie conoce mejor que ellos la complicidad que se crea en un curso entero en el que se comparten buenos momentos y otros malos, dentro y fuera del campo. Nos lo cuenta Cloe Amiión, convertida ya en una 'repetidora' que ha visto despegar de forma fulgurante su carrera amateur: "aquí somos una gran familia, compartimos todo, es como tener una familia aparte de la que tenemos cada uno en casa. Aquí me siento como en casa".

El hecho de que este mes de septiembre haya variado la mitad de esa familia no es un problema para la simpática golfista valenciana. "Vamos a echar mucho de menos a los amigos que se han ido. Ahora han venido cinco nuevos a los que estamos ayudando en sus primeros pasos en Madrid, al igual que hicieron el año pasado conmigo", explica. Cloe, que afronta su

último año antes de embarcarse en la aventura americana, destaca las diferencias entre los dos cursos. "El primer año es cuando puede que tengas que asumir algunos cambios técnicos, mientras que el segundo es más sencillo porque normalmente los cambios ya los tienes interiorizados", cuenta.

Tanto a los golfistas de Madrid como a los de León se les viene encima una primera mitad de la temporada en la que lo primordial es hacer trabajo técnico, físico y mental, así como aprender a llevar a cabo esos entrenamientos. A partir de enero se desarrolla un trabajo más de adaptación a la competición, porque, como indica Cloe, "con tantos viajes hay semanas en las que a lo mejor únicamente se puede entrenar un día".

Así pues, cuando leas esto los blumeros estarán trabajando duro para poder sacar a relucir todo lo aprendido en los primeros meses cuando llegue la primavera golfística. Trabajar ahora para disfrutar después. ▶





Daniar Pineda

Un botín que crece y crece

Un botín que crece y crece, y que no para de crecer. Prácticamente cada año engorda nuestro palmarés en el Campeonato de Europa Sub 16, y en 2023 no ha sido menos. Dos medallas de bronce nos hemos traído de Eslovaquia, una en la competición por equipos y otra que cuelga del cuello de Raúl Gómez, el mejor de los nuestros en la competición individual masculina en una de las semanas más apasionantes del año.

De menos a más hasta el bronce

Es imposible que no sea una de las competiciones estrella del calendario juvenil. Por allí asoman los mejores golfistas europeos de dieciséis años o menos. Y en ese marco tan distinguido, pero también

España, impulsada por el alicantino Raúl Gómez, se despidió de Eslovaquia con un bronce que confirma el papel protagonista de nuestro golf en esta competición

tan exigente, España brilla año tras año. En Sedin Golf Club participaron equipos de veintiocho países y únicamente dos de ellos mejoraron las prestaciones de España: Francia e Italia.

El equipo español, integrado por los alicantinos Raúl Gómez y Martina Navarro, el zaragozano Iván Enguita y la valenciana Lucía Valderrama, bien asistido por Jordi Folch, Kiko Luna y Xisca Negre, fue de menos a más en una prueba en la que el objetivo de partida era, claro está, alargar la racha de éxitos españoles de 2023 que comenzó con el triunfo de José Luis Ballester en el Europeo Individual Masculino.

Esta vez no se tocó oro, pero conviene valorar en su justa medida la medalla de bronce obtenida a base de lucha y coraje. Ese oro resultó inaccesible desde el principio, ya que Francia apabulló bajo el liderazgo de Marie-Elodie Prats-Rigual.

La segunda plaza se convirtió, pues, en el objetivo principal, y este se fue haciendo más plausible con el paso de las jornadas, si bien Italia supo resistir y mantener su puesto con cuatro golpes de ventaja. La jornada intermedia, en la que el cuarteto español consiguió rebajar en diez golpes el acumulado de la fecha de estreno, resultó determinante para entrar en los puestos que daban acceso a las medallas.

En la ronda final los mejores registros llegaron de la mano de Raúl Gómez, Iván Enguita y Martina Navarro, todos ellos en la casa club con sendas tarjetas de 73 golpes, siendo descartado el registro de Lucía Valderrama (77). Con esos resultados España metió en algunos apuros a los italianos y no sufrió apenas para acaparar un bronce que supo a gloria, como se deduce del hecho de que Inglaterra, cuarta, sumase seis impactos más.

Un 68 con premio para Raúl Gómez

En el ámbito individual, Raúl Gómez, con -3 al total, fue el principal protagonista de la delegación española, ya que una medalla de bronce en un Europeo no se consigue todos los días. El levantino lo hizo gracias, sobre todo, a un 68 espectacular en la jornada intermedia. Para poner en valor este resultado, cabe mencionar que sólo se vieron dos tarjetas más bajas en toda la semana, mientras que el inglés Ben Bolton fue el ganador con ocho impactos menos que el español. Al margen de Raúl Gómez, en esta clasificación masculina resalta el nombre de Iván Enguita (+1), mientras que en la femenina Martina Navarro (-2) y Lucía Valderrama (+2) concluyeron en los puestos séptimo y duodécimo, respectivamente. La excelente química entre estos cuatro 'jugones' fue decisiva para hacer crecer una nómina de fantásticos resultados en una de las pruebas Top del año a nivel juvenil.

Un palmarés que desprende color español

La última victoria española en este Campeonato de Europa Sub 16 data de 2011, cuando Mario Galiano, Harang Lee, Clara Baena e Iván Cantero se apuntaron el título en Hungría. Con anterioridad España consiguió la victoria en los años 1995, 1999, 2000, 2002, 2003, 2004 y 2005, lo que le convierte en la más laureada en las 27 ediciones celebradas hasta el momento. Le siguen en el palmarés Alemania, con cinco victorias -tres consecutivas desde 2019 a 2021-, Italia (4), Francia y República Checa (3), Inglaterra (2), Finlandia y Suecia (1). ▶



Spanish colour

Color, mucho color español. Eso es lo que hemos dejado en Inglaterra este verano en dos de los torneos más importantes del año para jóvenes jugadores. Ese colorido lo han aportado Adriana García Terol y Juan Miró, dos de nuestros chicos más talentosos, con sus victorias sonadas, brillantes e incontestables, en los Internacionales de Inglaterra Sub 14. Y todavía nos faltó un pasito, sólo uno, para ver ganar a Martina Navarro en el Girls Amateur Championship. No cabe duda de que los más jóvenes también han puesto de su parte para que este sea el gran verano del golf español.



Adriana, tras los pasos de Cayetana

En la cantera española hay muchos y buenos ejemplos a seguir. Uno de ellos, el de Cayetana Fernández, ganadora de tantas y tantas cosas. Pues bien, tras sus pasos va Adriana García Terol, segunda española capaz de imponerse en el Internacional de Inglaterra Sub 14 Femenino cuatro años después de que lo hiciese la genial jugadora madrileña.

Adriana lo hizo en Shifnal Golf Club, al norte de Birmingham, con vueltas de 71, 71 y 75 golpes para -2 al total, siendo la única golfista que derrotó al campo. La suiza Anahie Lohner Hutli (+1) fue su principal obstáculo en el camino hacia el título.

Con este resultado y otros también potentes, como su cuarto puesto en el Grand Prix de Landes, la jugadora barcelonesa ha dado un empujón más a una carrera más que notable a pesar de su corta edad. La catalana, por ejemplo, fue segunda justo antes de verano en el Campeonato de España Infantil de Sancti Petri (Cádiz).

Juan Miró, victoria y doblete

Precisamente en el torneo gaditano se coronó campeón de España Infantil el castellonense Juan Miró, que sólo unas semanas más tarde se alzaría con la victoria con grandes dosis de emoción en el Reid Trophy 2023, sobrenombre que recibe el Internacional de Inglaterra Sub 14 Masculino.

Juan Miró certificó el segundo triunfo español del verano en Inglaterra con un magnífico putt de diez metros en el segundo hoyo de play off. Perfecto colofón para una semana fantástica en la que también brillaron otros dos de los nuestros, el andaluz Samuel Love (-1) y el valenciano Miguel Fuertes (par).

Antes de llegar a ese play off, Juan Miró tuvo que cincelar una excepcional vuelta de 65 golpes en la jornada intermedia para mantener el ritmo del inglés Sullivan Goddard, su rival directo en la pugna por el triunfo. Con este triunfo, Juan Miró igualó la gesta alcanzada el año pasado por el almeriense Arián Rodríguez, ganador del Reid Trophy apenas un mes después de proclamarse campeón de España Infantil. Y de paso, alargó el historial de títulos españoles en esta prueba que estrenó el gallego Íñigo López-Pizarro en 2011.



El golfista levantino todavía tuvo sus opciones de conseguir un tercer título en este tramo de la temporada, concretamente en el McGregor Trophy, Internacional de Inglaterra Sub 16, pero su reacción final sólo le sirvió para encaramarse a la decimotercera plaza.



Adriana García Terol y Juan Miró se adjudicaron el título en los Internacionales de Inglaterra Sub 14, aportando así su granito de arena al triunfal verano español

Bronces para seguir creciendo

En un 2023 plagado de medallas para España, el golf juvenil también quiso aportar las suyas. No fue de oro, fue de bronce, pero sin duda con un importante valor. Lo aportó Samuel Love en The Amundi Evian Juniors Cup, torneo de referencia en el golf juvenil que cada año se juega en el mítico campo de Evian Golf Resort (Francia). El andaluz no sólo fue el principal apoyo del cuarteto español, a las puertas de las medallas, sino que además se quedó a un suspiro de la plata, que se escapó al firmar peor resultado que el danés Noah Bottelet Lundskaer en los últimos nueve hoyos.



Martina Navarro, a un paso del cielo

Además, Martina Navarro estuvo cerca, muy cerca, de convertirse en la cuarta ganadora española en el Girls Amateur Championship, torneo de enorme relevancia que tienen en sus vitrinas figuras de nuestro golf como María Beautell (triunfadora en 1998), Azahara Muñoz (2004) y Belén Mozo (2006). La alicantina sólo cedió en la gran final de este torneo internacional de categoría Sub 18 nacido en 1919. Y lo hizo ante la número 7 del mundo, la alemana Helen Briem.

Martina Navarro, de apenas dieciséis años, sucumbió en la eliminatoria decisiva, programada a la mejor de 36 hoyos, por un inapelable 12/10, pero antes dejó excepcionales momentos de golf que se fueron traduciendo en victorias sucesivas ante la italiana Ginevra Coppa (2/1), la irlandesa Isabel Kelly (4/3), la francesa Laura Nepper (4/3), la sueca Havanna Tortensson (1up) y, ya en semifinales, la sueca Meja Ortengren (hoyo 20), otra Top 15 del mundo. Fue, en definitiva, una semana de extraordinario aprendizaje para una de las joyas de nuestra cantera. ▶

En las duras y en las maduras

Dos Campeonatos de España de Federaciones Autonómicas Juveniles celebrados en los últimos meses, uno de categoría Sub 16 Femenina, el otro Infantil, pusieron a prueba, al margen de la capacidad para generar espectáculo de nuestros golfistas más jóvenes, el trabajo realizado por las distintas demarcaciones geográficas con la cantera del golf.

En el primero de ellos Madrid se adjudicó el título en juego tras derrotar en la gran final al equipo de Andalucía por 3,5-1,5, pero unas semanas después cedió en la gran final del Campeonato de España de Federaciones Autonómicas Infantil, 'XI Memorial Blanca Mayor' ante Comunidad Valenciana.

En las duras y en las maduras, el desenlace de ambos torneos puso de manifiesto que se aprende tanto de la victoria como de la derrota.

Triunfo madrileño entre las chicas

El relato deportivo colectivo juvenil se inició en el campo onubense de Isla Canela Old Course, donde el equipo de Madrid, formado por Ana Lorena Díaz de Aguilar, Elena Juanas, Amanda Revuelta y Liz Siyu Hao, se hizo con la victoria en el Campeonato de España de FFAA Sub 16 Femenino.

Con las andaluzas como último escollo antes de conquistar la victoria, el conjunto madrileño encauzó su triunfo durante la celebración de los partidos Foursomes, resueltos con punto a su favor a cargo de Ana Lorena Díaz de Aguilar y Elena Juanas ante Martina Bedmar y Julia Gil. Por su parte, la extrema rivalidad entre las parejas integradas por Amanda Revuelta - Liz Siyu Hao y Noa Terroba - Chanya Huaysan se saldó con empate. Con 1,5 a 0,5 en el marcador dieron comienzo los enfrentamientos individuales, donde las



madrileñas no se dejaron sorprender, volviendo a adelantarse en el marcador con la victoria de Liz Siyu Hao sobre Chanya Huaysan por 4/3.

En ese momento vital del torneo, era precisa una reacción andaluza para provocar un vuelco en el marcador, pero la oportuna intervención de Elena Juanas ante Martina Bedmar, a la que superó por 1up, sentenció en la práctica la eliminatoria. El último partido, entre Amanda Revuelta y Noa Terroba, significó el punto del honor de Andalucía, con un tanteo de 5/4.

Al margen de la gran final de este Campeonato de España de FFAA Sub 16 Femenino, el resto de equipos contribuyó al espectáculo gracias a sus visibles ganas de hacerlo lo mejor posible. Castilla y León acabó tercera; Cataluña, cuarta; Comunidad Valenciana, quinta; Canarias, sexta; Murcia, séptima; y Aragón, octava, mientras que en el segundo flight Navarra acabó en lo más alto.

Comunidad Valenciana revalida el título infantil

Un mes después, el equipo de la Comunidad Valenciana se hizo con su cuarto título, el segundo consecutivo, en el Campeonato de España de Federaciones Autonómicas Infantil, 'XI Memorial Blanca Mayor', que tuvo lugar en el recorrido barcelonés de Vallromanes. En este caso Madrid vendió cara la derrota en una vistosa final. El resultado final fue de 3,5-1,5.

Una de las claves de esa eliminatoria decisiva fue el medio punto arañado por Emma Bortos y Carlota López en el segundo Foursome de la mañana, que venía a acompañar al punto sumado con incertidumbre por Pablo Valderrama y Álvaro García (1up). Ese acierto valenciano en momentos puntuales inclinó de su lado el marcador.

Llegados a ese punto, Madrid tenía que ganar al menos dos partidos en los individuales para mantener sus opciones de título. Se impuso Luis Castellanos (4/3), pero África Oliva (2/1) sumó para Comunidad Valenciana. Y en el último partido del día, Juan Miró ejerció de campeón de España Infantil y ganó su punto con autoridad (6/5) para dar el título a su equipo.

En definitiva, fue una final de extraordinario nivel, como correspondía al defensor del título y al mejor equipo en la fase clasificatoria. Con este resultado final, Comunidad Valenciana sumó su cuarto título tras los obtenidos en 1996, 2017 y 2022.

Por otro lado, el tercer puesto se lo adjudicó Cataluña al ganar por idéntico resultado (3,5-1,5) a Andalucía, que fue cuarta. Canarias se hizo con el quinto puesto ante País Vasco (4-1) y Murcia terminó séptima al ganar su partido ante Aragón (3-2).

En lo referente al segundo Flight, la final tuvo como ganador al conjunto de Baleares, que superó por la mínima (3-2) a Castilla y León. ▶



Doblete de principio a fin

Reeditando laureles, conviviendo de nuevo con el triunfo. El equipo del Club de Golf Escorpión se hizo con una clara victoria en la 41ª edición del Campeonato de España Interclubes Infantil, que se disputó con éxito en las instalaciones del Lauro Golf, en la localidad malagueña de Alhaurín de la Torre. Con este triunfo el combinado del club valenciano inscribió por segunda vez su nombre en el historial del torneo, toda vez que ya se impuso en la edición de 2013, es decir, una década antes.

El conjunto formado por Miguel Fuertes, Emma Bortos, Pablo Valderrama y Daniela Carrión sumó un total de 527 golpes y no se dejó sorprender por la terna de equipos que aspiraban a arrebatarle la primera posición lograda tras la primera jornada.

Sin embargo, la emoción presidió la segunda y última ronda, ya que el equipo de la Real Sociedad Hípica Club de Campo, con un global de 529 golpes, se quedó a sólo dos golpes de igualar al Club de Golf Escorpión en el primer puesto y a tres de revalidar el título cosechado el año pasado. Completaron el podio los combinados del Club de Golf Sant Cugat y del RCG El Prat, ambos con un total de 531 golpes, cuatro golpes menos que los ganadores.



Magnífica tarjeta de Juan Miró

Independientemente del resultado por equipos, resaltó la estratosférica tarjeta de 65 golpes entregada en la segunda y última jornada por Juan Miró, reciente ganador del Campeonato de España Infantil y del Reid Trophy. A pesar de su excelente registro, el joven jugador, enrolado en las filas del Club de Golf Costa de Azahar, no pudo evitar que su equipo concluyera en el decimotercer puesto. Este Campeonato de España Interclubes Infantil contó con una participación de 136 jugadores agrupados en 34 equipos, cada uno de ellos formado por dos niños y dos niñas menores de 15 años en posesión de hándicap nacional y con un año de antigüedad como mínimo en sus respectivos clubes. ▶



Hoyos cortos, campeones enormes

Los Campeonatos de España Sub 16 de Pitch & Putt 2023 constituyeron la prueba palpable de que los golfistas más pequeños son capaces de hacer las cosas más grandes. Sólo hay que tener ganas, entrenar mucho y tener una imaginación desbordante para ver los golpes y caídas con nitidez. Estas tres premisas las cumplieron Francisco Javier Gómez, Cristina Carrasco y Juan Antonio Macías. Los dos primeros fueron los ganadores en categoría Sub 16, mientras que el último lo fue entre los benjamines. Todos ellos sacaron brillo a su putt en los cuidados greens de Bil Bil Golf.



Múltiples títulos en una misma competición

El malagueño Francisco Javier Gómez, con 97 golpes al total, superó en dos al gallego Simón Gómez -campeón Cadete- gracias, principalmente, a su excelente segunda ronda de 48 impactos, la mejor que se registró en la competición masculina. Tercero fue Carlos Cervero con 103, mientras que Rubén Sánchez, con 104, obtuvo el título en categoría Alevín. Por su parte, Chanya Huaysan, con 98 golpes al total, fue la mejor en la categoría femenina, pero al no estar en posesión de la nacionalidad española, no pudo ser considerada campeona de España. Este privilegio recayó en la castellanense Cristina Carrasco (104), que superó en el segundo hoyo de play off a la gallega Elena Isorna, proclamada a su vez campeona Alevín. Blanca Gómez-Balboa, con 111 impactos, se erigió en nueva campeona de España Infantil. ▶

NOTA: Quedaron desiertos los títulos de campeona de España Cadete y Benjamín Femenino al no alcanzarse la participación de seis jugadoras que exige el reglamento.

Desempates intensos, hoyos en uno, competitividad máxima... Los tres días de juego en Bil Bil Golf dejaron patente la capacidad de los jugadores más jóvenes de nuestra cantera



Juan Antonio Macías, el mejor benjamín

Un día antes de que se coronasen los 'mayores' finalizó el Campeonato de España Benjamín de Pitch & Putt en el mismo recorrido, donde Juan Antonio Macías levantó el trofeo más preciado al superar en un emocionante play off de desempate al murciano Enzo Zaplana, líder al término de la primera jornada. Su preciosa batalla deportiva fue el aliciente necesario para que el año que viene veamos a más fenómenos de esta categoría sacando brillo a su juego corto. ▶

Hoyos en uno para Ignacio y Aitor

De los mejores momentos de juego de la semana fueron los hoyos en uno firmados por Ignacio Tejero y Aitor Montes Ortiz de Pinedo, ambos en el hoyo 2. La guinda a un torneo de un nivel formidable. ▶

Beneficios medioambientales de un campo de golf

Aunque casi nunca se tenga en cuenta, contribuyen a reducir la contaminación acústica y enfermedades alérgicas

En ocasiones, cuando se habla de la existencia de campos de golf, surge la polémica sobre los posibles impactos negativos que ejercen este tipo de instalaciones deportivas sobre el medio ambiente. En el número anterior se explicaba precisamente qué se entiende por impacto medioambiental y cómo -sin recurrir a la demagogia- los campos de golf influyen de manera objetivamente positiva cuando los proyectos se elaboran con esmero y profesionalidad. No en vano, está perfectamente constatado que un campo de golf bien gestionado constituye un entorno idóneo para el asentamiento de la flora y la fauna silvestres, además de mejorar las condiciones atmosféricas debido al aporte de oxígeno al medio ambiente que le circunda.

Por otro lado, el césped es un filtro excelente para el agua procedente de tratamientos terciarios y secundarios de depuración de este líquido vital, reduciendo al tiempo la erosión y la pérdida de suelo gracias a la existencia de esta cubierta vegetal constante, que asimismo contribuye a minimizar las aportaciones de polvo en suspensión a la atmósfera.

Se habla también mucho de los efectos nocivos de los

fertilizantes empleados en los campos de golf, si bien es preciso destacar que los modernos productos empleados en la actualidad han sido probados de manera que se garantiza su inocuidad siempre y cuando se utilicen bajo las especificaciones de los fabricantes. Además, los proyectos de nuevos campos, las modernas técnicas aplicadas, las nuevas variedades de céspedes... reducen la necesidad de utilización de pesticidas.

Por otro lado, los campos de golf contribuyen a recargar los acuíferos al reducir la formación de torrentes superficiales en el terreno y de facilitar la infiltración en el suelo. Otro aspecto destacado y muchas veces inadvertido es que se favorece la reducción de la contaminación acústica y las enfermedades alérgicas al descender, mediante la siega frecuente, la concentración de polen de gramíneas en el aire.

Tampoco se puede olvidar que los campos de golf reducen los riesgos de incendio, bien porque actúan de cortafuegos o porque contribuyen a su extinción mediante el empleo de agua acumulada. Todo ello sin olvidar lo bien que nos lo pasamos y lo bien que nos sentimos cuando acudimos a un campo de golf. ¿Acaso no son éstos beneficios para todos? ▶

¡Hay que entregar la tarjeta!

Con el ánimo de que os familiaricéis un poco más con las Reglas de Golf, aquí va una nueva entrega del libro 'Yo me sé las Reglas', una publicación editada por el Comité de Reglas de la RFEG con la finalidad de acercar las normas de nuestro deporte a vosotros, los jugadores más pequeños. En esta ocasión, después de solventar todas las dificultades desde el tee de salida y concluir el último hoyo en el green, se supone que ya hemos terminado de jugar, pero..., si, todavía hay algo más, entre ello entregar correctamente la tarjeta. Veamos cómo tenemos que comportarnos.

... a entregar la tarjeta de juego y mucho más

- Y es que, además de entregar la tarjeta, el jugador de golf tiene la obligación de respetar a sus contrincantes y compañeros en todo momento. También debe respetar el campo y las reglas.
- La educación y el respeto son más importantes en el golf que jugar bien o tener un buen resultado.

- Siempre debes jugar sin retrasar el juego y a buen ritmo. El juego lento va contra las reglas y así se penaliza. Un golpe la primera infracción, dos en la segunda y, si tu conducta no se corrige y tu juego sigue siendo lento, serás descalificado.
- Por último, eres responsable de apuntar el resultado del jugador cuya tarjeta te han dado para actuar de marcador. Debes confirmarlo con él después de cada hoyo para asegurarte que el número de golpes que anotas en cada hoyo es el correcto. Al terminar la vuelta firmas esa tarjeta y se la entregas al competidor.
- Cuando tu marcador te da la tuya debes firmarla, y recuerda que eres el único responsable de revisar que el resultado de cada hoyo sea correcto y de que el marcador haya firmado.
- Si tienes alguna duda debes aclararla con los árbitros o el Comité de la Prueba.

Y recuerda... Aplica las reglas, y disfrutarás del golf. ▶

Además de entregar la tarjeta, el jugador de golf tiene la obligación de respetar a sus contrincantes y compañeros en todo momento

DESCARGA DEL LIBRO Vosotros, que vivís de lleno en la era digital, podéis descargaros el libro desde la web de la RFEG, www.rfegolf.es. Una vez accedáis a la página principal, entrad en el Comité de Reglas, donde en el menú vertical de la derecha aparece el enlace Libro Juvenil Yo me sé las Reglas. ¡Todo vuestro!

Prodi G™

PALOS JUNIOR



UNA INVERSIÓN EN FITTING

Optimizado
para edades de
7 a 13
años

PROGRAMA JUNIOR “HAGAMOS CRECER EL GOLF”

OFRECIENDO UN SERVICIO
ÚNICO DE AJUSTE DE PALOS
SIN CARGO.*

PARA MÁS INFORMACIÓN
VISITE PING.COM.

* PARA OPTAR, DEBE COMPRAR UN MÍNIMO DE CINCO PALOS JUNIOR PRODI G (CUALQUIER COMBINACIÓN) EN UNA COMPRA.

PING®

